



DIARIO DE TORTOSA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS

EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13

Precio de suscripción
1 peseta al mes

Toda la correspondencia
al Director.

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que incluyan al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Enciclica Etsi Nos).

Año X Viernes 24 de Agosto de 1900 N.º 2750

PROGRAMA

Domingo día 2

(FESTIVIDAD DE LA SANTA CINTA)

Al amanecer un repique general de campanas y una salva, anunciarán la festividad del día, al propio tiempo que las músicas, tocando alegres danzas, recorrerán las calles de la población. A las nueve y media, pasacalles por los gigantes, enanos, tarascas, gaitas, tamboriles y una banda de música.

A la misma hora y con asistencia del Excmo. Ayuntamiento, Clero-Catedral, Real Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta y demás invitados, tendrá lugar la celebración de los Divinos Oficios, cantándose á gran orquesta por la capilla de música de la Santa Iglesia Catedral, una misa solemne, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el P. Fr. José M.ª Trobat, O. P.

A las cuatro y media de la tarde, lucida procesión, que saldrá de la Santa Iglesia Catedral y á la que concurrirán los pendones y banderas de todas las calles y gremios, las Asociaciones y Congregaciones religiosas y las Corporaciones y Autoridades, siendo pendorista la Hermandad Josefina de esta ciudad.

Al entrar la procesión se disparará un bonito ramillete de fuegos artificiales y se iluminará con luces de bengala la Plaza de la Catedral.

A las nueve de la noche, espléndida iluminación y serenata en el parque.

Lunes día 3

Inauguración de la feria-concurso de ganados de todas clases, en Remolino, á la que asistirá una comisión del Excmo. Ayuntamiento.

A las diez de la mañana, solemne función religiosa en la Santa Iglesia Catedral, que continuará en igual forma, los siete días siguientes.

Por la tarde á las cuatro, gran corrida de toros.

Por la noche iluminación y serenata en el Parque.

Martes día 4

Continuación de la feria de ganados.

A las diez de la mañana, adjudicación de premios por un jurado competente, á los ganados que sean más acreedores á ellos, y que revistirá gran solemnidad por ser nuevo en Tortosa, cuyo acto tendrá lugar en la plaza de Toros, el cual será amenizado por una banda de música, que tocará escogidas piezas.

Por la tarde á las cuatro, gran certamen musical en la plaza de Toros, en el que formará parte del Jurado, como Presidente, el eminente compositor y musicólogo, don Felipe Pedrell.

Por la noche, iluminación en el Parque, y serenatas por las bandas premiadas.

Miércoles día 5

A las ocho de la mañana, carreras de hombres. A las nueve, carreras de caballos en la carretera del Temple, organizadas por el Gremio de labradores de San Antonio.

Por la noche, iluminación y Verberna en el Parque.

Jueves día 6

A las ocho de la mañana, repartición de premios á los niños de las Escuelas Públicas de esta Ciudad, en el Teatro del Balneario, amennizando el acto, una banda de música.

Por la tarde, segunda función de Bailes populares, en la plaza de toros, á la misma hora que el día anterior.

Por la noche, gran Fiesta Veneciana en el río Ebro, diparándose un magnífico castillo de fuegos artificiales.

Viernes día 7

Por la tarde, á las cuatro, Cucañas y Regatas en el río Ebro.

Por la noche, á las nueve, gran Certamen Literario en el Teatro del Balneario.

Sábado día 8

Gran corrida de novillos.

De seis á ocho de la tarde, una banda de música tocará escogidas piezas en el paseo público.

NOTAS

Durante las fiestas, las calles y fa-

chadas de los edificios, estarán vistosamente engalanadas, y profusamente iluminadas.

Los casinos y demás círculos de recreo, estarán también adornados.

Las Compañías de los ferrocarriles del Norte y Madrid, Zaragoza, Alicante, han concedido rebaja de precios, desde Valencia y Barcelona, respectivamente.

En los Claustros de la Santa Iglesia Catedral, habrá todos los días del Novenario, vistosa iluminación.

El día de la octava, se celebrará en la Iglesia Catedral, igual función que en el día de la fiesta, predicando el P. Fr. Jenaro Buitrago, O. P.

Los sermones del Novenario, están á cargo de los PP. Fr. José M.ª Trobat y Jenaro Buitrago, O. P.

En la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento, habrá un registro de las Fondas y casas de huéspedes, donde podrán encontrar cómodo alojamiento los forasteros.

HISTORIETAS Y CUENTOS

Una carta á la Santísima Virgen

—(2)—

Juanito tenía 6 años; un pantalón agujereado en ambas rodillas; cabellos rubios formando espesas y ricas gudejas; ojos grandes y azules, que á veces trataban de sonreír, aunque ya habían llorado mucho; una chaquetita cortada, pero cayéndose á girones; una botina de niña en el pie derecho, un zapato de colegial en el izquierdo, ambos demasiado largos y ¡ay! bastante rotos, altos de empeine y altos de talón. Tenía frío y hambre; era una tarde de invierno y se hallaba en ayunas desde la víspera á medio día, cuando le acudió el pensamiento de escribir una carta á la... Santísima Virgen.

Faltame ahora deciros cómo Juanito, que nunca había borroneado un palote, y que leía tan mal como escribía, pudo sin embargo salirse con la

de las fiestas y ferias de ganados, en la ciudad de Tortosa, en los días del 1 al 8 de Septiembre de 1900, en obsequio á su Patrona.

Nuestra Señora de la Cinta

Sábado día 1.º

A las siete de la mañana, los señores Mayordomos y Capillares de la Real Cofradía, divididos en secciones y acompañados de músicas, gaitas y tamboriles, recorrerán las calles de la ciudad, haciendo la invitación y cuestionaciones de costumbre.

BANDO.—A las doce en punto saldrá de las Casas Consistoriales, en el siguiente orden: tarascas, cabezudos, gigantes, gaitas, tamboriles, carroza alegórica, porteros de la Real Cofradía de la Cinta, pregonero en traje de gala y banda de música. La comitiva hará la carrera de costumbre, anunciando los festejos, y echándose al mismo tiempo al vuelo las campanas de todas las iglesias de la ciudad, y disparándose una salva de morteretes.

LIMONAS.—A las cuatro de la tarde, comisiones del Excmo. Ayuntamiento y Real Cofradía, repartirán bonos en dinero y especies á los pobres de la ciudad, en el patio de las escuelas públicas, de la calle de la Merced.

«Museo arqueológico de Hergayonia».—A las cinco de la tarde, se inaugurará por el Excmo. Ayuntamiento; cuyo acto amenizará una banda de música, ejecutando varias y escogidas piezas.

«Solemne Rosario».—A las siete de la tarde, se cantará en la capilla de la Santa Iglesia Catedral, bajo la dirección del maestro D. Eduardo Torres.

«Iluminación en el Parque».—Estará espléndidamente iluminado, amenizando la velada, una banda de música.

Del Transvaal

—(o)—

Las pérdidas de los ingleses en el Transvaal durante la semana última han sido de 168 soldados y 12 oficiales.

Además hay que añadir 120 muertos por enfermedades del país.

—Telegrafían de Londres que, según comunican de Pretoria, el general Buller se ha apoderado de importantes posiciones de los boers, á pesar de la ruda resistencia que éstos hicieron.

—De Durban comunican que el general Roberts ha pedido al presidente Krüger la libertad de algunos prisioneros ingleses, dándole palabra de que serán enviados á Inglaterra.

—El presidente Krüger ha publicado una proclama en la que dice que nada hará deponer las armas á los boers, pues saben que todos los prisioneros mayores de 12 años que caigan en poder del general Roberts, serán enviados á la isla de Santa Elena.

AMARILLO

CRONICA

Nuestro Prelado

Sigue más aliviado nuestro Ilustrísimo Sr. Obispo de las leves contusiones que recibió anteayer al volcar su carruaje.

Vivamente deseamos el completo restablecimiento de S. R. L.

—Con verdadero dolor leemos:

Los propagandistas de la religión protestante han elegido la ciudad de Zaragoza para celebrar en ella una Asamblea general, en la que tendrán representación todos los núcleos protestantes de toda España.

Los periódicos el «Diario de Avisos», «Diario de Zaragoza», «La Derecha» y «El Mercantil» protestan enérgicamente contra la celebración de dicha Asamblea, debiéndose de que Zaragoza haya sido la población elegida para la realización de dicho acto cuya doctrina tan distanciada se halla de las arraigadas creencias religiosas del pueblo zaragozano.

El gobernador interino de aquella capital, por no ajustarse la petición hecha á la ley de reuniones, ha negado la autorización para celebrar la convención nacional de los delegados españoles de sociedades evangélicas, anunciada por el «Esfuerzo Cristiano», periódico que publican en Zaragoza las sectas protestantes.

Unimos nuestra protesta á la de los citados periódicos zaragozanos, y pedimos á la Santísima Virgen del Pilar

«Vamos, anciana madre, puedes estar contenta. Los amigos se burarán de mí si así les place. A donde tú estás quiere yo ir y te llevaré al cielo, pobre angelito, que no me abandonará; porque la carta que ni siquiera fué escrita, ha matado de un tiro dos pájaros; á él se le ha dado un padre á un corazón.»

Y nada más: la buena mujer, muerta de infelicidad, no fué resucitada en la tierra. ¿Qué era? Lo ignoro. ¿Cuál había sido el martirio de su vida? Tampoco lo sé.

Pero existe hoy en París un hombre, joven aún, que es memorialista y no en un sentido como el tío Bouin «redacta» cosas elocuentes, y todos sabéis su nombre. Llámase Juanito Moudo y Lirondo, como en otro tiempo.

El tío Bouin es un anciano feliz, siempre un hombre de bien, y además buen cristiano; goza con la gloria del «chico», como sigue llamando á veces á su ilustre hijo adoptivo; pues él es quien me ha relatado esta historia.

No sé cuál es el cartero que lleva estas cartas, pero ello es que llegan á su destino en el cielo.

P. Feval.

De China

Telegrafían de Nápoles que el general Wadersée embarcó anoche, á las nueve, con rumbo á China.

En su conferencia con el Rey Víctor Manuel, parece que el general aeman expuso la creencia de que será tarea larga la pacificación de China.

En despachos recibidos en Londres comunican que las autoridades chinas han hecho gestiones para negociar un tratado de paz, agregando que el cónsul de las legaciones extranjeras se hizo contra los deseos de Gobierno.

—En Washington se cree que habrá todavía muchos combates en los alrededores de Pekin y en la costa.

—El Gobierno norteamericano contestará á las autoridades chinas que no es posible empezar negociaciones de paz hasta tanto que haya en aquel país un Gobierno regularmente constituido con el que se pueda tratar.

—El ministro del Japón en China ha manifestado á su Gobierno que el restablecimiento de la industria productiva en el estado anárquico.

Dicho diplomático aboga porque se convoque una conferencia internacional para tratar de los asuntos de este imperio.

—Se cree que el exministro de la Guerra general Negrier será nombrado jefe de Estado Mayor del ejército internacional que opera en China.

—Dícese que el comandante Marchand será enviado á China para que se ponga á las órdenes del general Wadersée.

—Voto al chápuro—exclamó—¡Todavía hay miseria en París!... ¿Y cómo te llama?

—Juanito.
—¿Juanito qué?
—Juanito y nada más.

El tío Bouin sintió humedecerse los ojos pero se encogió de hombros.

—¿Y qué quieres decirle á la Santísima Virgen?

—Quiero decirle que mamá está durmiendo desde ayer tarde a las cuatro, y que la despierte por un efecto de su bondad; yo no lo puedo.

El pecho del veterano se oprimió pues temía comprender. Hizo, sin embargo, esta otra pregunta:

—¿A qué hablabas de sopa hace poco?

—¡A!—respondió el niño,—era porque lo necesitaba. Antes de dormirme había dado mamá el último pedazo de pan.

—¿Y ella qué había comido?

—Hacia dos días que me decía «no tengo hambre».

—¿Cómo lo hicistes para despertarla?

—Como siempre, la besé.

—¿Y respiraba?

—No sé,—contestó el niño,—¿por ventura no se respira siempre?

El tío Bouin volvió la cabeza, porque gruesas lágrimas surcaban sus mejillas, no replicó á la pregunta del niño, pero con voz algo temblorosa dijo:

—¿Y cuando la besastes no notastes nada?

—Sí, señor... estaba fría... ¡Hace tanto frío en casa!

—Y tiraba, ¿no es verdad?

—¡Oh, no! ¡Estaba hermosa, hermosa! Sus dos manos, que no se movían; estaban cruzadas sobre el pecho y tan blancas. Por la abertura de sus ojos cerrados parecía estar mirando al cielo.

El tío Bouin pensaba para sus adentros:

—Yo he tenido envidia á los ricos, yo que como zorra, yo bebo bien... y sé aquí una que se muere de hambre ¡de hambre!

Tomó al niño, lo sentó en sus piernas, y le dijo con mucha austeridad:

—Chiquito, tu carta no sido escrita y enviada y recibida. Llévame a casa de tu madre.

—Con mucho gusto, pero ¿por qué hora usted?—preguntó el niño azorado.

—No libro,—contestó el viejo sorriente, que lo abrazaba hasta el punto de ahogarlo, murmurando en silencio.—¿Acaso moran los hombres? Tú eres el que vas a morir, Juanito, pobre niño... Sabes que te quiero como a un hijo? Esto es absurdo... Pero yo también tuve una madre, mucho tiempo á, por cierto, y sé aquí que vuelve a verla, á través de tu cuerpo, á cada hora en su cama, donde me dijo a partir: «Bouin, sé hombre de bien y buen cristiano.» La Virgen pensó de la cabecera de la cama, era una estampa de dos cuartos, que se sonreía, que yo quería y que acababa de volverme el corazón. Porque yo he sido hombre de bien, eso sí; pero en cuanto á buen cristiano...

Se levantó teniendo siempre al niño en sus brazos, y lo estrechó contra su pecho diciendo cual si hubiera hablado con alguna persona á quien nadie

... A la en el barrio de Gros Caillou (París), en la esquina de la Avenida y no lejos de la explanada, había un casucho de memorialista. Era éste un veterano de muy mal humor, buen hombre, nada gasmón; ¡ah! ¡no! nada rico y que no tenía la dicha de estar bastante estropeado para obtener su admisión en el Cuartel de Inválidos.—Y ¿sabe usted de contar.

Juanito le vió al través de los cristales de su barraca, fumaendo en la pipa mientras esperaba la llegada de un parroquiano; entró, pues, y dijo:

—Buenas tardes, caballero, venga para que me escriba usted una carta.

—Te costará diez perros chicos contestó el tío Bouin.

Pues aquel valiente que era quizá la diamantina parte de un Mariscal de Francia, se llamaba el tío Bouin.

Juanito no se quitó la gorra porque no la llevaba, pero sí dijo atentamente:

—En este caso me dispensará usted. Y abrió la puerta para retirarse, pero le hizo tanta gracia al tío Bouin que le preguntó:

—¿Eres hijo de militar, chico?

—No, contestó Juanito, soy hijo de mamá.

—¡Bravo! dijo el veterano, ¿y no tiene diez perros?

—¡Oh ni uno!

—¿Y tu madre tampoco? Pero ya caigo. Lo que tú quieres es una carta para pedir con que hacer sopa. ¿No es verdad?

¡Caball! contestó Juanito.

—Pues entonces acércate. Por diez renglones y medio pliego de papel, no he de ser ni más rico ni más pobre.

Juanito obedeció. El tío Bouin arregló el papel, mojó la pluma en el tintero y trazó con una hermosa letra de fursiel lo que sigue:

«París 17 de Enero de 1857.»

Y luego debajo y aparte «Señor...»

—¿Cómo se llama, chico?

—¿Qué? preguntó Juanito.

—¿Cómo qué? ¡el caballero, par-diez!

—¿Qué caballero?

—El sujeto de la carta.

Juanito comprendió ya esta vez y respondió:

—No es caballero.

—¡Ah! bueno, será una señora.

—Sí, señor... no... quiero decir.

—¡Como, pílele! exclamó el tío Bouin, no sabes siquiera á quien vas á escribir.

—¡Oh! eso sí—dijo el niño.

—Dijo, pues, y despacha.

Juanito estaba sonrojado. El caso es que no es cómodo dirigirse á los memorialistas para semejante correspondencia, pero hizo de tripas corazón y dijo:

—A la Santísima Virgen es á quien deseo dirigir una carta.

El tío Bouin no se rió, soltó la pluma y se quitó la pipa de la boca.

—Rapezueto,—dijo con tono severo,—doy por supuesto que no es tu intento burrarte de un veterano. ¡Medida vuelta á la izquierda y sal fuera, á ver si no...!

Juanito obedeció y enseñó los talones; quiero decir los de sus pies, puesto que sus zapatos no los tenían.

Pero al verlo tan manso, el tío Bouin cambió de parecer por segunda vez y miró al niño con mejores ojos.

destruya los diabólicos planes del protestantismo.

—El Presidente de la Hermandad Josefina, D. Diego F. Quinzá, Pendo-nista en la procesión de Nuestra Ex-celsa Patrona, ha ofrecido las borlas á los Presidentes del Apostolado de la oración de esta Ciudad y del Patronato de San José, del vecino Arrabal de Jesús, quienes han aceptado tal ofrecimiento.

—La lluvia de ayer no fué muy copiosa en nuestro termino municipal. En Pauls, Cherta, Tivenys y Santa Bárbara, según noticias, si llovió abundantemente; pero, como indicamos ayer, el pedrisco, que cayó también en abundancia en aquellos pueblos, especialmente en Cherta y Santa Bárbara, causó grandes daños en los campos.

—Los establecimientos que hasta la fecha, más notables mejoras han introducido con motivo de las próximas fiestas, son la Sastrería «El Progreso», la Hojalatería de D. Francisco Esperanzí y la Relojería de D. Manuel Climent.

—La Comisaría de guerra de Tarragona fija en el «Boletín» de la provincia, los precios límites que deben regir en la subasta del servicio de alumbrado, combustible y acuartelamiento en la plaza de Tortosa.

—Algunos periódicos insertan la noticia de haber resuelto la Tabacalera rebajar el precio de los tabacos, en vista de la baja originada en el consumo en los últimos meses.

¡No será verdad tanta «belleza!»

—Diceu de Castellón que á primeros del próximo Setiembre comenzarán las obras del pantano de Barrachina, noticia que ha causado excelente impresión entre los labradores de aquella comarca.

—En la noche del domingo último tuvo lugar en Cherta un hecho propio de un bárbaro sin noción alguna de honradez.

En una higuera propiedad de don José Serrall un malvado practicó con un barreno varios orificios en el tronco, y poniendo dentro de ellos unos cartuchos de dinamita, los hizo explotar, destrozando por completo el hermoso árbol.

Este acto digno de salvaje merece la severa reprobación de todas las personas honradas, y llamamos la atención de las autoridades de Cherta para que procuren indagar, si cabe, el autor de tal salvajada para imponerle el castigo merecido.

—La «Gaceta» publica la concesión para practicar los estudios en el término de un año, de un ferrocarril económico que sirva de enlace á las ciudades de Tarragona y Valls; y de longitud aproximada de 19 kilómetros.

Esta concesión está hecha á favor de don Ramón Ballester y Senís y señor Ballester Castelló, vecinos de Valls, y la autorización no les confiere derecho alguno contra el Estado, ni limita á éste la facultad de otorgar

iguales concesiones á los que pretenden estudiar el mismo camino.

—Copiamos del «Correo de Tortosa»:

«El martes se reunió el Jurado calificador de las composiciones presentadas al Certámen literario, concurrendo todos los señores nombrados á excepción de D. Felipe Vilá quien en carta dirigida al ilustre señor presidente reiteró la renuncia del cargo que había presentado al ser nombrado para el mismo en atención á las circunstancias especiales en que se encontraba.»

Inmediatamente de constituido el Jurado dió principio á sus trabajos que continuó con toda actividad en la tarde de ayer.

Según noticias el número de composiciones presentadas es ciento cincuenta y cuatro.

Es de creer, pues, que el Certámen tendrá verdadera importancia y solemnidad.»

—Hemos recibido los programas de las fiestas que en breve se celebrarán en Villarreal y Burriana. Otro día los daremos á conocer.

—La Jefatura de Obras públicas declara la necesidad de la ocupación de las fincas cuyos terrenos han de expropiarse en el término municipal de Tortosa, para la construcción del pontón sobre el barranco de San Antonio.

—Los Sres. Dato y conde de Toreno han celebrado una conferencia, en la que se ha tratado de la reapertura de los Circuitos Mercantil é Industrial de Madrid.

En el oficio en que se comunicará á las mencionadas corporaciones la autorización para la reapertura, se les recordarán las causas que motivaron el cierre y se les recomendará que en lo sucesivo se atengan estrictamente á los fines de su fundación.

—Copiamos de «Los Debates»:
«Por cuestiones de riego, según se nos ha dicho, anteayer ocurrió una desgracia en Aldover.

Hallábase regando en su finca un vecino de aquel pueblo, de sesenta años de edad, cuando cierto mozo ve-te, de 14 años, intentó desviarle el agua, como ya lo había hecho otras veces. El perjudicado se dirigió al joven en cuestión y le manifestó que si no desistía de su empeño le pegaría dos bofetones, á lo que contestó el otro esgrimiendo la azada que llevaba en la mano, con ánimo de descargarla sobre su contrincante; pero éste se le arrebató, dándole con el mango un golpe en la región toráxica, que le dejó cadáver en el acto.

El agresor, que, según se nos ha dicho, es persona de buenos antecedentes, perplejo ante tan triste desenlace y sin darse apenas cuenta de lo que había hecho, se presentó al alcalde del pueblo y ayer compareció ante el Juzgado de Instrucción de este partido, donde prestó declaración, siendo trasladado después á la Cárcel.

En el primer reconocimiento facultativo hecho al cadáver no se encontró exteriormente señal alguna de he-

rida ni contusión siendo probable que determinase la muerte algun derrame interno.

Recogidos estos datos del rumor público, nos hallamos dispuestos á rectificar cualquier concepto que apareciese equivocado en este breve relato.»

—Considérase probable que la Exposición de París se prolongue hasta fines de Noviembre.

—Hállase vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Alcanar, la cual ha de proveerse por concurso.

—Telegrafían de Orán que un grupo de marroquíes atacó á una columna en Igli, con objeto de apoderarse de los camellos que llevaba.

Los marroquíes fueron rechazados, haciéndoles 30 muertos.

—Bolsa de Madrid. — 24, 5 tarde. — Interior 73'05; Fin mes 73'10; Amortizable 81'35; Aduanas 102'50; Cubas viejas 86'55; Cubas nuevas 72'30; Filipinas 91'40; Cambios París 28'60; Cambios Londres 31'98; Nuevo Empréstito 92'40.

Rafael Mestre CIRUJANO DENTISTA

Consulta

de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Sección Religiosa

Día 24

Continúa en la iglesia de Sta. Clara el Novenario al Purísimo Corazón de María, á las 6 y 1/2 de la mañana, con Misa rezada.

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 7 de la tarde.

SECCION OFICIAL

—(¡o!)—

Edicto de 1.ª Cobranza

1.ª zona de Tortosa. — Término municipal de Tortosa.

D. Francisco Mirás Taboada, auxiliar Recaudador de Contribuciones directas de esta Ciudad

Hago saber: Que publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia el anuncio fijando los días en que ha de verificarse la cobranza ordinaria del primer período voluntario de las contribuciones directas, correspondiente al tercer trimestre del año actual, la de este término tendrá lugar en esta Ciudad los días del 27 del actual al 3 Septiembre, desde las siete de la mañana hasta la una de la tarde.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados, en cumplimiento á lo prevenido en el artículo 35 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.

Tortosa á 24 de Agosto de 1900.

Francisco Mirás.

Perfiles y borrones

—(☺)—

El periódico de las contradicciones y de los eternos ministerialismos, *La Correspondencia*, dice que nada suspende con accidentes la siesta política del gobierno, de los partidos y del país.

Pasado por alto lo de país, que ni es castellano ni siquiera gringo, he de poner un reparo á a afirmación terminante de *La Corres*.

El país no duerme, no *sestea*, aunque algunos crean lo contrario.

El país vigila, examina todos los actos del gobierno y de los partidos y con ojo avizor está mirando el borde de la copa que es depósito de la paciencia.

Y cuando la paciencia se acabe, cuando la copa se llene y rebose, el país dando de mano á pueriles temores y á ridículos convencionalismos, dirá lo que es, lo que quiere y lo que desea.

Esta calma que algunos en el pueblo advierten no es real, es aparente.

Es calma de cazador que espera el paso de la pieza á la vuelta de la encrucijada.

Es la calma del león invicto de Iberia en los días que precedieron á la Independencia.

Es la calma del que sacrifica sus entusiasmos á la esperanza segura de una victoria decisiva.

MÍNIMO.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 24.

El cónsul francés en Hong-Kong telegrafía á su Gobierno que el día 22 hubo una tentativa de incendio en el Banco de la Aduana, debido á una conspiración; han sido detenidos la mayoría de los culpables; trátase de una sociedad secreta.

Dicen de la Coruña que á consecuencia del temporal creese que la Corte no continuará su viaje hasta que mejore el tiempo, á no ser que se quiera exponer el «Giralda» á importantes averías.

Otros creen que la escuadrilla saldrá luego para el Ferrol, y otros que irá mañana á Corcubión si el tiempo lo permite.

—Han celebrado una conferencia los ministros de Hacienda y Estado tratando del pase de la sección de Comercio al ministerio de Agricultura.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury - Favory - Jeannot - Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Ro-koff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina. — *Insuperable - L. D. - Máximum F. D. - Bicicleta - Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALOPIZÁ

MIL PESETAS

Se que presento CAPSULAS de SANDALO mejor que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Veinticuatro años de éxito creciente. Única aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca y varias corporaciones científicas y renombrados prácticos distinguidos de los países caribios, reconocidos ventajosamente sobre todos sus similares. — Franco 14 reales. — Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principal de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá. — Descorrad de imitaciones.



¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa



LA GRESHAM.

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y DE RENTAS VITALICIAS

fundada en el año 1848.

Pólizas indisoutables. — Beneficios capitalizados. — Primas muy moderadas.

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España. Oficina, para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9. — Barcelona. — COMISIONADO EN TORTOSA: D. JOSÉ GONZALEZ QUINZA.



LA PALATINE

COMPANIA INGLESA DE

seguros contra incendios, explosiones y accidentes.

Capital: 34.000.000 de pesetas.

Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña 9, acera de la Ronda de la Universidad.—BARCELONA.